

Universidad Nacional Experimental
de los Llanos Occidentales
"EZEQUIEL ZAMORA"



La Universidad que Siembra

Vicerrectorado de Producción Agrícola
Coordinación de Área de Postgrado
Postgrado Administración. Mención: Gerencia
Pública

**MODELO GERENCIAL SOCIALISTA BASADO EN EL II PLAN DE LA
PATRIA PARA LOS PROCESOS SOCIOPRODUCTIVOS DEL COMPLEJO
J.J. MONTILLA.**

**AUTOR: ALAN CASTEJÓN
TUTOR: Dr. RAMÓN E. AZÓCAR A.**

GUANARE, OCTUBRE 2014



**UNIVERSIDAD NACIONAL EXPERIMENTAL
DE LOS LLANOS OCCIDENTALES
“EZEQUIEL ZAMORA”
VICERRECTORADO DE PRODUCCIÓN AGRÍCOLA
COORDINACIÓN DE ÁREA DE POSTGRADO
MAESTRÍA EN GERENCIA PÚBLICA**

**MODELO GERENCIAL SOCIALISTA BASADO EN EL II PLAN DE LA
PATRIA PARA LOS PROCESOS SOCIOPRODUCTIVOS DEL COMPLEJO
J.J. MONTILLA.**

AUTOR: ALAN CASTEJÓN

Tutor: Dr. Ramón E. Azócar A.

RESUMEN

La presente investigación se basó en un estudio de campo bajo la modalidad de proyectos factible. Su objetivo primordial fue el de proponer un modelo gerencial socialista basado en el II Plan de la Patria para el desarrollo de los procesos socio productivos del complejo JJ Motilla del Municipio Guanare del Estado Portuguesa. La población estuvo conformada por veinticuatro personas, trabajadores de las unidades de análisis producto de esta investigación, vale decir: coordinadores, ingenieros y técnicos que tienen todo el conocimiento de las unidades productivas. Para la recolección de la información se empleó como técnica la encuesta en su modalidad de cuestionario como alternativas de respuestas (De Acuerdo, Medianamente de Acuerdo, Medianamente en Desacuerdo y En Desacuerdo) conformada por diez ítems. La validación del mismo se llevó a cabo mediante juicios de expertos y la confiabilidad a través del cálculo de coeficiente de Alfa de Crombach. A su vez vale resaltar que el análisis de los resultados obtenidos se ejecutó haciendo uso de los procedimientos estadísticos de frecuencias y porcentajes. Para luego ser presentados mediante gráficos y cuadros. A su vez los resultados arrojaron la imperiosa necesidad de conectar con mayor énfasis el II Plan de la Patria al modelo gerencial que se viene desarrollando en el complejo JJ Montilla del municipio Guanare en el estado Portuguesa.

Palabras clave: Modelo Gerencial. El II Plan de la Patria.



**UNIVERSIDAD NACIONAL EXPERIMENTAL
DE LOS LLANOS OCCIDENTALES
"EZEQUIEL ZAMORA"
VICERRECTORADO DE PRODUCCIÓN AGRÍCOLA
COORDINACIÓN DE ÁREA DE POSTGRADO
MAESTRÍA EN GERENCIA PÚBLICA.**

**MODELO GERENCIAL SOCIALISTA BASADO EN EL II PLAN DE LA
PATRIA PARA LOS PROCESOS SOCIOPRODUCTIVOS DEL COMPLEJO
J.J. MONTILLA.**

AUTOR: ALAN CASTEJÓN
TUTOR: Dr. Ramón E. Azócar A.

SUMMARY

This research was based on a field study in the form of feasible projects. Its primary objective was to propose a socialist management model based on the Plan II of the Homeland for the development of productive processes Motilla partner JJ Municipality complex Guanare Portuguesa State. The population consisted of twenty-four persons, employees of units of product analysis of this research, namely: coordinators, engineers and technicians who have all the knowledge of the production units. For data collection technique was employed as the survey questionnaire as their mode of alternative responses (Agree, Moderately Agree, and Disagree Moderately Disagree) consists of ten items. Its validation was carried out by expert judgments and reliability by calculating Cronbach's alpha coefficient. In turn worth mentioning that the analysis of the results was executed using the statistical procedures of frequencies and percentages. Mediante then be presented graphs and tables. In turn, the results showed the urgent need to connect with more emphasis on Homeland Plan II to managerial model that has been developed in the municipality Guanare Montilla JJ resort in Portuguesa state.

Keywords: Management Model. The Plan II of the Homeland.

INTRODUCCIÓN

En Venezuela, se ha venido generando , desde el año 1999 hasta la actualidad nuevas formas de relación entre el Estado, Gobierno, ciudadanos y ciudadanas, esto es producto de la visión socialista que tuvo el Presidente de la Republica Hugo Rafael Chávez Frías, el cual asumió la conducción del País en lo que se refiere a la nueva geometría del poder, basado en los principios éticos socialistas para la transformación de los procesos socio productivos, económico, sociales, políticos, cultural y educativos entre otros.

Como consecuencia de estas transformaciones, surge así las empresas socialistas en aras de fortalecer y garantizar la soberanía alimentaria donde el pueblo organizado ejerce directamente la gestión de las políticas publicas y ejecución de los proyectos orientados a responder a la necesidad y aspiraciones de las comunidades en la construcción de una sociedad de equidad y justicia social.

De este modo se observa el trascendente impulso a la participación y creación de empresas socialistas establecidas en la Constitución de la Republica Bolivariana de Venezuela, el cual abre un nuevo paradigma en el ejercicio del poder establecido de este modo de corresponsabilidad como expresión de una autentica consolidación de la democracia.

Estas reflexiones antes expuestas, se desprende la necesidad de contar un nuevo modelo gerencial socialista en el complejo JJ Montilla del municipio Guanare, estado Portuguesa, pero con énfasis o articulación al II Plan de la Patria. El objetivo del presente estudio se centro en presentar un proyecto factible de un modelo gerencial el cual puede ponerse en práctica en dicha unidad de análisis.

CAPITULO I

EL PROBLEMA

Planteamiento del Problema

Desde inicios de la democracia en Venezuela en el año 1958, los modelos social demócrata, desarrollistas estuvieron centrados en el control de la distribución en la renta petrolera, según lo destaca Lander y López (2009) “La centralidad del Estado Venezolano generó contradicciones y tensión para la formación de una cultura socio productiva y política”.

En este sentido se observa que para finales de los años 80 se da un crecimiento exponencial producto del ingreso de la renta petrolera. Lo que trajo como consecuencia un marcado y continuo deterioro y profundización de desigualdades sociales, esto a su vez impulso en el año 1998 el logro de la presidencia del Comandante Hugo Rafael Chávez Frías, el cual como plan de gobierno propuso una serie de políticas sociales fundamentadas en procesos de organización popular. De ahí que para el año 2006 por decreto presidencial se crean los consejos comunales cuyo principal objetivo es la participación y promoción política en la autogestión comunitaria.

Dos de las perspectivas de la participación protagónica de la ciudadanía, valores y la importancia que reviste las empresas de producción social las cuales representan un aspecto crucial para la construcción de un modelo gerencial socialista. Al respecto la Fundación Escuela de Gerencia Sociales (2010) “La instrumentación de la cogestión en el año 2005 llevo al gobierno venezolano durante el año 2006 a desarrollar una política mas orgánica mediante la promoción de empresas de propiedad y producción social”.

Por otra parte Eltrouidi (2007) citado por Gustavo Guaregua expresa que “la economía permite la participación activa de los trabajadores en el capital y gestión de la misma”. Es así, como en la cuarta línea estratégica del I Plan Socialista Simón Bolívar se enfocó en un modelo productivo socialista, cuya estrategia se basó en la participación activa de todos los trabajadores, en lo que se refiere a las actividades productivas que se llevarían a cabo en Venezuela.

Como referencia se tiene el periodo 2007 – 2013, donde se sitúa en el Estado la construcción del Socialismo del Siglo XXI, a través de las siguientes directrices: 1.- Nueva ética socialista; 2.- La Suprema felicidad social; 3.- Democracia protagónica revolucionaria; 4.- Modelo productivo socialista; 5.- Nueva Geopolítica Nacional. 6.- Venezuela: potencia energética mundial; 7.- Nueva geopolítica internacional. En referencia a estos antecedentes es que surge el Plan de la Patria 2013-2019, como una conclusión a la serie de ideas surgidas del soberano para construir, desde las voces del colectivo organizado, comunidades-productivas que diversifiquen el bienestar y el pleno empleo en la geografía humana nacional.

En otro orden de ideas, se hace mención al II Plan de la Patria cuenta con cinco grandes objetivos históricos: 1.- La Independencia Nacional; 2.- El Socialismo Bolivariano del siglo XXI en Venezuela, como alternativa al modelo salvaje del capitalismo y con ello asegurar la “mayor suma de seguridad social, y estabilidad política para el pueblo; 3.- Convertir a Venezuela en un país potencia en lo social, lo económico y lo político dentro de la gran potencia naciente de América Latina y el Caribe, que garanticen la conformación de una zona de paz en nuestra América; 4.- Contribuir al desarrollo de una nueva geopolítica internacional en la cual tome cuerpo mundo metacéntrico y pluripolar que permita lograr el equilibrio del universo y

garantizar la paz planetaria; y 5.- Contribuir con la preservación de la vida en el planeta y la salvación de la especie humana.

En este orden de ideas, surgen las siguientes interrogantes, las cuales direccionara él presente objeto de estudio:

¿Cual es la situación actual en cuanto al modelo gerencial socialista llevado a cabo en el Complejo JJ Montilla para el desarrollo de los procesos socio productivos.

¿Sera factible la implementación de un modelo gerencial socialista basado en el II plan de la patria para el desarrollo de los procesos socio productivos del complejo J.J. montilla del Municipio Guanare, Estado Portuguesa?

¿Cómo será el diseño de un modelo gerencial socialista basado en el II plan de la patria para los procesos socio productivo del complejo J.J. montilla del Municipio Guanare, Estado Portuguesa?

OBJETIVOS DE LA INVESTIGACIÓN

Objetivo general

Proponer un modelo gerencial socialista basado en el II Plan de la Patria para el desarrollo de los procesos socio-productivo del J.J. Montilla Guanare, Portuguesa.

Objetivos Específicos

- ✓ Diagnosticar la situación actual en cuanto al modelo gerencial socialista llevado a cabo en el Complejo J.J. Montilla, del municipio Guanare del estado Portuguesa para el desarrollo de los procesos socios productivos.
- ✓ Determinar la factibilidad técnica, administrativa y operativa de un modelo gerencial socialista basado en el II plan de la patria para el desarrollo de los procesos socio-productivos del Complejo J.J. Montilla del municipio Guanare, del estado Portuguesa.
- ✓ Diseñar un modelo gerencial socialista basado en el II plan de la patria para el desarrollo de los procesos socio-productivos del Complejo J.J. Montilla del municipio Guanare del estado Portuguesa.

Justificación e Importancia de la Investigación

La investigación estipula el cambio de la Gestión Pública desde lo que implica eficacia, eficiencia y economía, en el manejo de los procesos socio-productivos, y hace posible articular las acciones del Complejo J.J. Montilla, a la política de desarrollo nacional y estatal, de manera que se logre una mejor atención a los ciudadanos y ciudadanas de la comunidad, priorizando y optimizando el uso de los recursos públicos y el cumplimiento de las leyes, reglamentos, normas establecidas; así mismo, es una investigación que crea condiciones para verificar la veracidad de la información financiera y administrativa, promoviendo eficiencia económica y calidad de las operaciones, metas y objetivos, orientadas hacia la construcción del Socialismo y del modelo de Estado Comunal.

La suprema felicidad social es a largo plazo formando una nueva sociedad de incluidos, un modelo gerencial socialista basado en el II plan de la patria para los procesos socio productivos donde la estructura económica permita el máximo uso de los recursos a través de la planificación, dirección, control y distribución progresiva de cada rubro, que contribuyan con su producción de la riqueza social, es importante distinguir que el modo de producción es ecológico, impulsando de manera sostenible la naturaleza.

Por ende se debe articular las políticas sociales, económicas y culturales que favorezcan la equidad, justicia, igualdad y apuntar a la creación de las condiciones para la solución de los problemas de la sociedad mediante el modelo gerencial socialista que le permita los recursos disponibles para la suprema felicidad.

MARCO TEORICO

De acuerdo a lo planteado en el Manual para la Elaboración de Trabajos Especiales de Grado UPEL (2009), el Marco Referencial, se refiere a la revisión de la literatura científica relacionada con el tema objeto, de estudio, en el mismo se debe hacer referencia a teorías, enfoques, modelos y proyectos relevantes relacionados con la temática planteada.

Antecedentes de la Investigación

A continuación se exhiben los antecedentes, las bases teóricas y las bases legales como soporte técnico al presente trabajo en relación a los diferentes ejes temáticos que envuelve el tema en cuestión

Elena Álvarez, (2011) "Cuba: un modelo de desarrollo con justicia social", *in Cuba: Investigación económica*.

En la experiencia cubana de desarrollo económico en estos cincuenta años, aunque algunos indicadores coincidan con los de los países de reciente industrialización, o con los de algunos países subdesarrollados que han avanzado en los últimos decenios, se constata la estrecha vinculación entre desarrollo económico y beneficio social, desde los primeros años de la Revolución. Cuba incorpora de forma explícita el mejoramiento social a su política económica, y hace de él la razón fundamental de todos sus esfuerzos de desarrollo, aun cuando no siempre han sido satisfactorios los resultados económicos a que ha aspirado en sus distintas etapas.

Las tareas económicas del gobierno cubano a partir de 1959 se concentraron en transformar la herencia recibida que incluía la dependencia de los Estados Unidos, una estructura económica predominantemente agrícola y

extensiva, con carácter muy abierto, el desempleo y subempleo permanentes, y, en fin, todas las características de un país monoprodutor y monoexportador.

El período de análisis es muy extenso, y en aras de no obviar hechos importantes, se describirán varias etapas sin otra lógica que la del agrupamiento en unos casos por decenios y en otros por un tiempo mayor. No obstante, hay hechos de relevancia que no han podido ser abordados en su totalidad, aunque sí se intenta agrupar un grupo significativo de ellos.

En 1961 el gobierno cubano planteó la industrialización acelerada del país a partir del desarrollo de la industria pesada, la diversificación de la agricultura y la sustitución creciente de importaciones por producciones nacionales, como objetivos de la estrategia de desarrollo general.

Julio A. Díaz Vázquez, "Cuba 1959-2008: gestión y dirección de la economía", *Editorial de Ciencias* La estrategia asumida a partir de 1970 era de continuidad, por la decisión política de seguir el camino de la construcción del socialismo y lograr una inserción aún mayor con las economías socialistas europeas; también persistió el énfasis en la producción azucarera, como sector pivote del desarrollo, dados los precios ventajosos que se obtuvieron en los países socialistas. Sin embargo, se reconoce una ruptura en este período estratégico, asociada al reconocimiento de las desproporciones producidas por el esfuerzo de alcanzar los diez millones de toneladas en 1970.

BASES TEÓRICAS

Las Empresas de Producción Social (EPS) surgen como uno más de los parámetros que se quieren aplicar al país, en base de la puesta en marcha del nuevo Sistema Socialista, el cual basa su economía en la propiedad social sobre los medios de producción, con miras a satisfacer las necesidades materiales y culturales del pueblo.

En este sentido el Gobierno nacional ha propuesto el modelo de Empresas de Producción Social como elemento fundamental para el desarrollo del modelo productivo venezolano, en diversos sectores de la economía, en especial aquellos considerados estratégicos tales como el sector de minas y el sector de hidrocarburos. En este sentido, el esquema de las EPS son entidades económicas dedicadas a la producción de bienes o servicios con un alto contenido social y en donde prevalecen principios de igualdad, cooperación, solidaridad, complementariedad y reciprocidad.

El Proyecto Nacional Simón Bolívar (Desarrollo Económico Y Social De La Nación 2007-2013) en su directriz IV Modelo Productivo Socialista, dice lo siguiente: “El modelo productivo responderá primordialmente a las necesidades humanas y estará menos subordinada a la reproducción del capital” (p.21), en este sentido lo que se quiere es implementar una nueva forma de trabajo y producción cuyo único objetivo sea satisfacer las necesidades de la población.

. Modelo productivo socialista, análisis del impacto desde la perspectiva de una empresa pública, empresa de la economía social y empresa privada.

En el Modelo Productivo Socialista se distinguen tres ámbitos: Empresas Públicas, Empresas de la Economía Social y Empresas privadas de la cual el

establecimiento del Modelo Productivo Socialista requiere la creación de nuevas formas de generación, apropiación y distribución de los excedentes económicos y una nueva forma de distribución de la renta petrolera venezolana. Esa tarea implica un cambio de valores en el colectivo, en la forma de relacionarse los individuos con los demás, con la comunidad, con la naturaleza y con los medios de producción.

El impacto que puede tener desde la perspectiva de una empresa pública es que esta es la dinamizadora del modelo productivo socialista. A través de ellas el Estado se reserva las actividades productivas estratégicas para el desarrollo del país respondiendo directamente a la planificación central, como las empresas de producción nacional que juegan un papel importante en el modelo productivo socialista ya que son entidades económicas dedicadas a la producción de bienes o servicios en las cuales el trabajo tiene significado propio, no alineado y auténtico, no existe discriminación social en el trabajo y de ningún tipo de trabajo, no existen privilegios en el trabajo asociados a la posición jerárquica, con igualdad sustantiva entre sus integrantes, basadas en una planificación participativa y protagónica.

En las Empresas de producción nacional los trabajadores se apropiarán del excedente económico resultante, que se repartirá en proporción a la cantidad de trabajo aportado; la gestión será democrática y participativa y el peso relativo de la participación será con base en la persona y no con base en el capital aportado, estas surgirán a partir de la multiplicación y crecimiento de experiencias exitosas de unidades asociativas existentes, de las que se establecen como resultado de la acción del estado, y de la transformación de empresas del estado o de empresas capitalistas privadas en EPS.

Las empresas privadas tendrán participación en este modelo, pero esta vez toda participación será por igual, ya que el estado conservara el control total de las actividades productivas que sean de valor estratégico para el desarrollo del país y el desarrollo multilateral y de las necesidades y capacidades productivas del individuo social.

MARCO TEORICO

De acuerdo a lo planteado en el Manual para la Elaboración de Trabajos Especiales de Grado UPEL (2009), el Marco Referencial, se refiere a la revisión de la literatura científica relacionada con el tema objeto, de estudio, en el mismo se debe hacer referencia a teorías, enfoques, modelos y proyectos relevantes relacionados con la temática planteada.

Antecedentes de la Investigación

A continuación se exhiben los antecedentes, las bases teóricas y las bases legales como soporte técnico al presente trabajo en relación a los diferentes ejes temáticos que envuelve el tema en cuestión

Elena Álvarez, (2011) “Cuba: un modelo de desarrollo con justicia social”, *in Cuba: Investigación económica*.

En la experiencia cubana de desarrollo económico en estos cincuenta años, aunque algunos indicadores coincidan con los de los países de reciente industrialización, o con los de algunos países subdesarrollados que han avanzado en los últimos decenios, se constata la estrecha vinculación entre desarrollo económico y beneficio social, desde los primeros años de la Revolución. Cuba incorpora de forma explícita el mejoramiento social a su política económica, y hace de él la razón fundamental de todos sus esfuerzos de desarrollo, aun cuando no siempre han sido satisfactorios los resultados económicos a que ha aspirado en sus distintas etapas.

Las tareas económicas del gobierno cubano a partir de 1959 se concentraron en transformar la herencia recibida que incluía la dependencia de los Estados Unidos, una estructura económica predominantemente agrícola y extensiva, con carácter muy abierto, el desempleo y subempleo permanentes, y, en fin, todas las características de un país monoprodutor y monoexportador.

El período de análisis es muy extenso, y en aras de no obviar hechos importantes, se describirán varias etapas sin otra lógica que la del agrupamiento en unos casos por decenios y en otros por un tiempo mayor. No obstante, hay hechos de relevancia que no han podido ser abordados en su totalidad, aunque sí se intenta agrupar un grupo significativo de ellos.

En 1961 el gobierno cubano planteó la industrialización acelerada del país a partir del desarrollo de la industria pesada, la diversificación de la agricultura y la sustitución creciente de importaciones por producciones nacionales, como objetivos de la estrategia de desarrollo general.

Julio A. Díaz Vázquez, "Cuba 1959-2008: gestión y dirección de la economía", *Editorial de Ciencias* La estrategia asumida a partir de 1970 era de continuidad, por la decisión política de seguir el camino de la construcción del socialismo y lograr una inserción aún mayor con las economías socialistas europeas; también persistió el énfasis en la producción azucarera, como sector pivote del desarrollo, dados los precios ventajosos que se obtuvieron en los países socialistas. Sin embargo, se reconoce una ruptura en este período estratégico, asociada al reconocimiento de las desproporciones producidas por el esfuerzo de alcanzar los diez millones de toneladas en 1970.

CONCLUSIONES

El Modelo Productivo Socialista está conformado básicamente por las Empresa de Producción Social, que constituyen el germen y el camino hacia el Socialismo del Siglo XXI, aunque persistirán empresas del Estado y empresas capitalistas privadas, son las EPS; según lo planteado por el Presidente de la República de Bolivariana de Venezuela Hugo Chávez en el programa dominical Aló Presidente No 241 del 27 de Noviembre de 2005, las EPS, son entidades económicas dedicadas a la producción de bienes o servicios en las cuales el trabajo tiene significado propio, no alienado y auténtico; no existe discriminación social en el trabajo y de ningún tipo de trabajo, no existen privilegios en el trabajo asociados a la posición jerárquica, existe igualdad sustantiva entre sus integrantes, basadas en una planificación participativa y protagónica, y pueden funcionar bajo régimen de propiedad estatal, propiedad colectiva o la combinación de ambas.

Por lo que se hace necesario implementar emprendimientos socio-productivos como estrategia de apoyo a la comunidad organizada, base para el desarrollo de la actividad empresarial propia en comunidades rurales que contribuye al crecimiento económico, al aumento de la productividad, al rejuvenecimiento de los tejidos socio-productivos, a la generación de nuevos puestos de trabajo y tiene como objetivo combatir la pobreza, el desempleo, entre otros y por ende mejorar la calidad de vida. El modelo gerencial socialista tiene la necesidad de integrar aspectos que se basan en el hecho de funcionar efectivamente las unidades socioproductivas del Complejo J.J. Montilla, y las necesidades del colectivo, lo que repercute en el mejoramiento del nivel de vida, asociado a la calidad y cobertura de las necesidades básicas operativas del ser humano, es decir, aquellas cuya insatisfacción total o parcial limita severamente el desarrollo de las potencialidades físicas y mentales de los afectados.

La acción del Estado se ha dirigido a sustituir al empresario como dueño de la producción, es decir diversificar nuestra economía donde los ciudadanos excluido por un modelo de orden económico mundial no permite que existan oportunidades diferentes de producción, trabajo justo y equitativo. De tal manera que el modelo gerencial socialista basado en el plan de la patria tiene la necesidad de reforzar la independencia desde el punto de vista alimentario, que logremos la obtención de los rubros que consumimos, sin la necesidad de importación. Terminar con la transición del modelo económico capitalista para construir el verdadero modelo económico socialista y lograr la estabilidad social, cultural y política, además las potencialidades tecnológicas que posee el complejo J.J. montilla para transformar el entorno aportar al estado portuguesa, Venezuela y ser referencia para la América toda, contribuyendo al desarrollo de la geometría política internacional y lograr mediante el esquema ecológico existente en el complejo J.J. Montilla ser referencia en todos los niveles de gobierno para en modelos de producción y preservar el planeta y la especie humana.

DISEÑO DE LA PROPUESTA

MODELO GERENCIAL SOCIALISTA BASADO EN EL II PLAN DE LA PATRIA PARA LOS PROCESOS SOCIOPRODUCTIVOS DEL COMPLEJO J.J. MONTILLA EN EL MUNICIPIO GUANARE DEL ESTADO PORTUGUESA. OCTUBRE 2014.

Presentación

La Constitución De La Republica Bolivariana de Venezuela ha sido considerada plenamente por el gobierno nacional para orientar las políticas públicas que coadyuvan a la valoración específicamente del II plan de la patria donde se fundamente a su vez el programa de gobierno bolivariano 2013-2019. Se pudiese decir que es el testamento político del máximo líder de la revolución en Venezuela como lo es el Presidente Comandante Hugo Rafael Chávez Frías.

Con base a lo anterior, el presente proyecto se plantea el impulso de un modelo gerencial socialista donde se ha considerado la articulación del programa de gobierno (II Plan Socialista), es decir, donde los cinco grandes objetivos históricos contenidos en el plan a saber.

I- Defender, expandir y consolidar el bien máspreciado que hemos conquistado después de doscientos años: la independencia Nacional.

II- Continuar construyendo el socialismo bolivariano del siglo XXI, en Venezuela, como alternativa al sistema destructivo y salvaje del capitalismo y con ello asegurar “la mayor suma de seguridad social, mayor suma de estabilidad política y la mayor suma de felicidad” para nuestro pueblo.

III- Convertir a Venezuela en un país potencia en lo social,

económico y lo político dentro de la Gran Potencia Naciente de América Latina y el Caribe, que garantice la conformación de una zona de paz en nuestra América.

IV- Contribuir al desarrollo de una nueva Geopolítica Internacional en la cual tome cuerpo un mundo multicéntrico pluripolar que permita lograr el equilibrio del Universo y garantizar la Paz planetaria.

V- Preservar la vida en el planeta y salvar a la especie humana.

Es de resaltar que la ejecución del proyecto plantea la formación permanente de permanente de los trabajadores y la comunidad cercana al Complejo Socio productivo JJ Montilla, en cuanto al fortalecimiento de esta organización basado en los principios éticos y socialista. De esta forma se piensa consolidar la participación cercana de la comunidad al Complejo JJ Montilla, en el diseño e implementación de políticas destinadas a impulsar con mayor énfasis en el II Plan de la Patria específicamente el quinto objetivo histórico, que se traduce en la necesidad de contribuir un modelo económico productivo eco socialista asentado en una relación articulada entre el hombre y la naturaleza que garantice el uso y aprovechamiento nacional y óptimo de los recursos naturales, respetando los procesos y ciclos del ecosistema. De esta forma se contribuirá con la formación de los trabajadores y la comunidad las tablitas en el ejercicio y construcción de una sociedad verdaderamente democrática, participativa y protagónica. Por otro lado es importante destacar que urge la necesidad de orientar los trabajadores del Complejo JJ Montilla en la gerencia pública con raíces socialista a la puesta en marcha de sus funciones que dinamicen a su vez el trabajo socio comunitario, de tal forma que propicie la participación ciudadana en los asuntos de interés social y económicos a las comunidades cercanas tales como: Las tablitas, El Progreso, Temaca, San Antonio, Las Ameriquitas y Las Américas entre otras; y no cercanas la complejo.

Descripción de la Propuesta

El quinto objetivo histórico del programa o plan de la patria 2013-2019 convoca sumar esfuerzo para el impulso de un movimiento de carácter mundial para contener las causas y revertir los efectos del cambio climático que ocurre como consecuencia del modelo económico depredador capitalista, así como también, el segundo objetivo histórico que hace referencia a continuar construyendo el socialismo bolivariano del siglo XXI en Venezuela como alternativa al modelo salvaje al capitalismo, con ello asegurar la mayor suma de felicidad posible, la mayor suma de estabilidad social y la mayor suma de estabilidad política.

La presente propuesta busca capacitar a los trabajadores del Complejo JJ Montilla como también a la comunidad llamada las tablitas ubicada en la cercanía del complejo con el propósito de que conozcan con mayor profundidad el plan de la patria y a su vez concientizar en cuanto al modelo de producción que se viene desarrollando en el JJ Montilla, donde todos y cada uno deben ganar y sea de beneficio social y económico tanto para el ámbito interno como externo. Por este motivo se iniciará con el programa de gobierno contemplado en el II Plan socialista dada la importancia que reviste para la consolidación de un modelo gerencial socialista, y tendrá como norte un plan de formación para todos los trabajadores y trabajadoras así como también para la comunidad, donde se incluyen diversas áreas con énfasis en el conocimiento general del II plan de la patria desde sus objetivos históricos, objetivos nacionales y objetivos específicos, y su vez como se articulan y complejizan en un gran sistema con el programa de gobierno de la Portuguesa Socialista, en este sentido servirá de agente multiplicador para la formación de los futuros y nuevos trabajadores y trabajadoras.

Al ejecutar el plan de formación que conducirá al nuevo

modelo gerencial socialista basado en el II Plan de la Patria, los trabajadores del Complejo JJ Montilla y la comunidad estarán capacitados y sensibilizados en cuanto al deber ser y la direccionalidad de un modelo netamente socialista que va en pro del beneficio integral de las personas. Sin contaminar el medio ambiente, es decir un modelo que sea capaz de garantizar la sustentabilidad.

Justificación y Antecedentes

En el proceso de construcción hacia el socialismo la Republica Bolivariana de Venezuela, el fortalecimiento de los sistemas de producción social pasa por la incorporación de los ciudadanos y ciudadanas en la elaboración de las políticas destinadas a sus propios medios de producción y sustentabilidad. Es así como se plantea según la Constitución de la Republica Bolivariana de Venezuela el establecimiento de una sociedad democrática, participativa, protagónica, multiétnica y pluricultural en un estado de justicia representando un compromiso social que involucra la participación protagónica en la construcción de la solución los problemas que los aquejan.

Marco Jurídico

El marco legal de la política de un verdadero modelo socialista antiimperialista se sustenta en el Plan de la Patria en el programa del gobierno Bolivariano 2013-2019. Donde decía el Comandante Chávez aquel 11 de Junio del 2012 ante el pueblo congregado en la plaza Diego y Barra de Caracas al referirse al programa de la patria “Esto sostiene para nosotros la mas grande importancia y yo personalmente he estado al frente del trabajo estudiando, revisando, redactando el programa de la patria, programa que no es definitiva, yo les pido a todos lo lideres de los partidos políticos de los movimientos sociales, las corrientes populares y ahora al pueblo.

9.- REFERENCIAS BIBLIOGRÁFICAS

- Álvarez M. y Otros (2009). **Manual de la Micro, Pequeña y Mediana Empresa.** Una contribución a la mejora de los sistemas de información y el desarrollo de las políticas públicas. San Salvador: CEPAL - Naciones Unidas
- Anzola, S. (2007). **Administración de pequeñas empresas.** 2ª ed., México, McGraw-Hill.
- Azócar A., Ramón E. (2007). **Pensamiento Complejo.** 2ª ed., Caracas, Fundación El Perro y La Rana.
- Azócar A., Ramón E. (2013). **Estudio al Plan de la Patria.** Caracas, Fundación El Perro y La Rana.
- Balestrini, M. (2006). **Como se elabora el Proyecto de Investigación.** 5ta Edición Editorial Consultores Editores Venezuela.
- Balestrini, M. (2001). **Como se elabora un proyecto de investigación.** Caracas. Editorial BL.
- Bitriago, F. y Otros (2010). **“Diseño de un plan estratégico gerencial como alternativa para contribuir al fortalecimiento del proceso de contraloría social en el desarrollo de proyectos y obras del INDHUR en el municipio San Carlos, Estado Cojedes”.** San Carlos, Cojedes, Material Mimeografiado.
- Carballal del R. E. (2006). **Productividad.** Conceptos Modernos de Productividad Cuba. La Habana, Editorial América.
- Constitución de la República Bolivariana de Venezuela. (1999). Gaceta Oficial N°_36.860 (Extraordinaria), Diciembre 30, 1999.
- Decreto con rango, valor y fuerza de ley para la promoción y desarrollo de la pequeña y mediana industria y unidades de propiedad social». Gaceta Oficial de la República Bolivariana de Venezuela N°5.890 Extraordinario (31 de julio de 2008).
- Díaz de Castro, Gilda (2013). **Plan gerencial, dirigido a la Unidad Administrativa del Complejo Socio Productivo “J.J. Montilla”.**